

Comentario del día

El silencio del Vaticano

El vadálco bombardeo de las ciudades abiertas de la retaguardia por la violación fascista, ha producido una clamorosa condenación en todos los países democráticos. Gobernantes y gobernados han expresado su dolor y protesta y el deseo ferviente de acabar con lo que es vergüenza y humillación de la civilización. En cambio el Papa, ha permanecido mudo. Silencio que ha motivado una pregunta, para que cese, de un diputado laborista a la Cámara inglesa.

El llamado representante de aquel nombre obscuro que hace veinte siglos, desde un oscuro rincón predicó al mundo una doctrina de amor, procede como una esfinge.

Y es que los denominados discípulos de aquel agitador, están ligados en indisolubles lazos con los tiranos del mundo, y oponen a las reivindicaciones del pueblo la más absoluta de las intransigencias. Su causa es la de los privilegios, la de la opresión contra la libertad, la de los potentes contra los humildes. En nombre del Redentor, combaten la redención. En nombre del Evangelio anatematizan la democracia. El santuario de Cristo ha sido convertido en arca santa de la propiedad plutocrática. La sublime utopía evangélica ha sido convertida en señuelo de la más trivial y pedestre de las reacciones. El Vaticano ha destruido todos los principios del cristianismo. La humildad del fundador de la iglesia se ha trocado en soberbia, su pobreza en opulencia, su sencillez, al decir de los propios creyentes, en fuente fecunda de impurezas. Con ser inasequible la perfección cristiana, más se acercan a ella, en lo que tiene de real y humano, los llamados impíos que siguen las inspiraciones de la Naturaleza que no los pasos entregados a la gracia divina.

La iglesia, relegada por la democracia al puro dominio espiritual, no se resigna, quiere el imperio terreno y la dirección de los asuntos mundanales.

Y por eso, cuando todas las conciencias honradas, con emocionante acento, claman porque acaben los asesinatos de mujeres y niños, el papa, calla. Puede en él más los intereses terrenales que los espirituales. De tal modo, que más que el representante de Cristo, que tanto amó a los niños, que con tanta dulzura les trató, parece el representante de Herodes, el inaudito bárbaro de tiernas criaturas, el asesino de los inocentes.

Cruz Roja Española

AVISO

Se pone en conocimiento de todas las alumnas matriculadas para ingreso en la Escuela Oficial de Enfermeras de esta Institución, que mañana día 9 a las 16 horas en Cañadón de la Arca 2.º tendrá lugar el examen previo.

Alicante 8 de febrero de 1938.

Viva la República!

Del momento

El carlismo de Franco

«La Unión» de Sevilla, ha reproducido un artículo que, firmado por «Minimus», publicó «El Pensamiento Alavés» de Vitoria. De él son estos párrafos:

«El generalísimo, en el memorable discurso que pronunció en Salamanca el 18 de abril ha dicho: «La mayor fatiga para restaurar aquel momento genial de España se dió en el siglo pasado en las guerras civiles cuya mejor explicación la vemos ahora en la lucha por la España leal, representada entonces por los carlistas contra la España bastarda, afrancesada y europeizante de los liberales.»

Ha hecho bien «Minimus» exhumando aquel discurso de Franco—escrito para que lo leyese Franco—y al que no se prestara entonces la debida atención. Franco cree, o lo hacen creer—da lo mismo—que el pronunciamiento militar de julio no es sino la continuación de los alzamientos carlistas. Pero es el caso, que sirvió desde el comienzo de su carrera a los Borbones que triunfaron sobre el carlismo. Isabel II y Alfonso XII y luego Alfonso XIII, el rey que hiciera de él un comandante cualquiera, el general más joven de Europa representaban el omovimiento liberal, que llama bastardo. Si pensaba así, debió no jurar la bandera y correr a ofrecerse al pretendiente don Jaime. Prefirió ser palatino y medrar. Don Jaime estaba muy lejos y su partido era escaso. Don Alfonso reinaba en Madrid y podía seguir ascendiéndole y condecorándole.

Pero elevemos el problema emancipándolo del caso individual. Planteémoslo colectivamente.

La confesión de Franco fué precisa. El Ejército que se sublevaba contra la República, se rebelaba contra el liberalismo y contra el ambiente europeo, representado en nuestro país por la influencia francesa, es decir, intentaba imponer a los españoles las cadenas del absolutismo inquisitorial. Esa fué, por lo visto, la ideología que privaba en los cuartos de banderas.

Pero ese mismo Ejército era heredero espiritual y físico del otro, español también, que se había alzado a Las Cabezas de San Juan y que había resistido a los Cien Mil Hijos de San Luis, y que conspiró mil veces contra el terror fernandino y que venció en Mendigorria, Arlaban, Belascoain y Luchana y que sucumbió con Pardiñas en Maella y que defendió a Madrid contra don Carlos, cuando la Expedición Real, y que sostuvo en Bilbao sitios memorables y que tomó a Morella y que rindió a Mareto y que expulsó al Pretendiente y que luego, en la última de las guerras civiles falladamente dinástica, sociales, políticas y religiosas en realidad, derramó su sangre a torrentes en San Pedro Aban

to y Montejurra y contempló el derribamiento del reino faccioso más rico desde los altos de Peñaplata.

Según Franco, el alfonsoismo cortésano, la única España auténtica y genuina era la carlista. Luego el Ejército nacional se batía contra ella y la sometió a injusta tiranía. Luego Franco y los innumerables Francos que con él figuran en la rebeldía, servían a los enemigos históricos de su patria, simbolizados monárquicamente por Alfonso XIII, el rey felón.

¿Qué tiene que ver con todo eso el ridículo y absurdo pretexto del comunismo? Franco y sus cómplices se rebelaron contra una República burguesa a la que habían jurado fidelidad. Y lo hacían para imponer a sus compatriotas un yugo ominoso y un sistema económico basado en los jornales de peseta y media.

Esa es la verdad. Pero nos satisface que los carlistas pongan los puntos sobre las íes. Ellos no engañan a nadie. Son tan bestialmente elementales como los soldados de Guergue, o como los guerrilleros latrofaciosos de Santa Cruz y Cucala. Las generaciones pasan sobre su ideario sin modificarlo en lo más mínimo. Brutos eternos y graníticos, cabezas de pedernat donde hay un pequeño hueco para unos sesos de algodón, la vida no les enseña nada y el río de los sucesos discurre ante sus ojos, que ciega el prejuicio, sin proyectar sobre sus almas la sombra de una inquietud.

Y estos maravillosos ejemplares del trogloditismo contemporáneo son, según Franco, como lo fueron sus abuelos, los representantes legítimos de la única España digna de tal nombre.

Marañón, Baroja, Pérez de Ayala y demás miserables aduladores de Franco, deben despreciarse mucho a sí mismos en sus horas de monólogo interior...

Los obreros oranenses se disponen a enviar víveres a la España republicana

De nuestro querido colega «Oran Republicain» transcribimos con gratitud y satisfacción, lo siguiente:

«Bien ¡Por la Unión departamental de Sindicatos de Orán. Magnífica iniciativa la de enviar un camión de víveres a la España republicana.»

Orán, no va a faltar en el concurso emocionante de las ciudades francesas que ayudan a España.

Nosotros queremos subrayar este hecho, como el más importante de los acontecidos en la última semana, y estamos seguros que el éxito más definitivo va a coronar la feliz idea.

Hay en este gesto de solidaridad, un perfil acusado de fraternidad y de apoyo moral. Las viandas que se adquieren para los soldados republicanos, tendrán, además de su valor material, el de un símbolo que represen

ta, la adhesión de la población laboriosa oranense a la causa de la República española.

Orán se sentirá interpretado por ese gesto de solidaridad. Y allá en el Levante español y en las trincheras del baluarte de la libertad de Europa que es Madrid, se acusará una vez más un efluvio fraterno de solidaridad de nuestra gran ciudad para los combatientes de la República Española.

Este gesto de nuestros camaradas franceses, dejara huella imborrable en nuestro eterno agradecimiento.

Manos a la obra, «amigos de la U. G. T.!»

Las juventudes de Izquierda Republicana de Belardo

Ayer lunes día 7, en el Círculo de Izquierda Republicana de Belardo, tuvo lugar una reunión entre la Directiva de este republicanismo Círculo, y una representación local y provincial de la Juventud de Izquierda Republicana. En el pleno local la J. I. R. estuvo representada por el correligionario Teodosio Girón, Secretario General de la Junta Municipal; y en el provincial, por Luis del Castillo Ayala, Vicepresidente del Consejo Provincial.

Esta reunión fué convocada por la mencionada Directiva del Círculo de Belardo, con el fin de dar cumplimiento a las aspiraciones de la Juventud del distrito, aspiraciones elevadas a

clamor, en la que ansía dicha Juventud verse agrupada y centralizada con el organismo directivo local. La juventud de Izquierda Republicana de Belardo siente la necesidad de laborar en el plano distrital debidamente organizada, y a tal fin, próximamente se constituirá la Junta Directiva que ha de regir los destinos de la J. I. R., del distrito 7.º. Esta Juventud, percatada y consciente del importante papel que ha de desempeñar en las circunstancias actuales, requiere un puesto para la defensa de nuestros postulados, porque entiende que es inherente la defensa de nuestro ideario, para la defensa de nuestra amada República, contra el fascismo invasor.

Tanto el Presidente, como el Secretario, y toda la Junta en general, demostrando que están dispuestos a colaborar intensamente, y ayudar con toda eficacia a las J. I. R., llegando incluso a prometer un donativo, para incremento de nuestros trabajos.

Es digno de mencionar la fraternidad que presidió la reunión conjunta, en la que se evidenció una vez más que si bien el entusiasmo, es patrimonio de la juventud, ligado este, a la reflexión propia de la madurez se producen trabajos perfectos sobre los problemas que pesan en los momentos actuales, y que con buena voluntad y sacrificio, unidas fuertemente Juventud y Partido, han de cristalizar en realidades, los importantes acuerdos tomados ayer, para salvación de la verdadera esencia democrática, que siempre debe presidir los destinos de nuestra República Democrática.

Lea EL LUCHADOR

Partes de guerra

Ministerio de Defensa

Han sido derribados seis aviones enemigos

EJERCITO DE TIERRA

Barcelona (teléfono). — Comunicado de anoche:
LEVANTE. — Precedida de intensísima y continuada acción de aviación y artillería, el enemigo prosiguió hoy con toda violencia su ofensiva contra las poblaciones de la zona norte de este Ejército, obligando a nuestras fuerzas, que anoche se retiraron de Sierra Palomera, a efectuar un repliegue. Quedó en poder del adversario el pueblo de Alfambra.

En el sector de la Muela de Teruel, la infantería republicana conquistó la cota 1.035, próxima a la 1.810, tomada ayer, y rechazó con brillantez varios contraataques.

A las once de la mañana hubo sobre las proximidades de Teruel un gran combate aéreo, en el que intervinieron, sumados los dos bandos, más de cien aparatos.

Nuestros cazas consiguieron derribar tres monoplanos alemanes. Además, las baterías antiaéreas abatieron un Junker, que cayó cerca de Corbalán; un Savoia, que se estrelló en Cerro Gordo, y otro avión de marca desconocida, el que fué a caer fuera de nuestro campo.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

NOTAS DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

A las 9'30 de la mañana fueron bombardeadas simultáneamente, por seis aparatos facciosos, Figueras y Rosas. En Figueras resultaron diez muertos, quedando destruidas diez casas. Las víctimas en Rosas fueron dos muertos y un herido.

A las 19'41 fué objeto de una nueva agresión Villanueva y Geltrú por un aparato, que luego de lanzar tres bombas, ametralló un tren de viajeros, causando entre los mismos algunas víctimas.

Eden ha dicho que la base de las operaciones piratas es Baleares

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Londres. — En la Cámara de los Comunes, contestando a varias preguntas, el señor Eden ha manifestado cual es la actitud del Gobierno ante los repetidos ataques de que fueron víctimas en el Mediterráneo algunos barcos británicos. El ministro comenzó diciendo que se había dirigido al Gobierno de la República española y a los rebeldes de Franco un documento en el que se manifiesta lo siguiente:

«Ambas partes españolas no ignoran que las fuerzas navales de ciertas Potencias, con especiales intereses en el Mediterráneo, fueron autorizadas, en virtud del acuerdo firmado en Nyon, a adoptar ciertas medidas para mejorar la protección de los barcos mercantes que no pertenezcan a una de las partes en conflicto contra toda acción ilegal que fuera en perjuicio de otras embarcaciones en alta mar. Las recientes experiencias han demostrado que estas medidas eran insuficientes, y en estas circunstancias el Gobierno británico se ve obligado a recurrir a nuevas disposiciones que, juntas a las previstas por el acuerdo de Nyon, protejan adecuadamente a los barcos británicos y a los de otras naciones. Por consiguiente, ha decidido informar al Gobierno español y a las autoridades de Salamanca que en adelante todo submarino que opere en zonas de Mediterráneo occidental, donde está la Flota británica, o sea en la zona aceptada en Nyon, de acuerdo con los Gobiernos francés e italiano, será considerado como dispuesto a atacar barcos mercantes. Como el Gobierno británico no tolerará la operación de los submarinos en esta zona, se darán órdenes a los buques de guerra británicos de atacar inmediatamente a tales sumergibles que puedan encontrar. De lo anterior se ha dado cuenta a los Gobiernos de París y Roma, siendo de congratularse el poder anunciar que estos Gobiernos han aceptado emprender una acción idéntica en sus zonas de vigilancia. Los Gobiernos de los Estados Unidos, Alemania y Portugal han sido también informados de esta resolución.»

DECLARACIONES DEL SEÑOR EDEN

Pasando después a tratar de las circunstancias en que fué agredido el «Alcira», el señor Eden dijo lo siguiente: «Aunque no se tiene la información de juicio suficientes para creer que los aviones agresores estaban al servicio de Franco, y el Agente británico en Salamanca ha sido encargado de hacer resaltar allí que el Gobierno británico consideraba el incidente como muy grave y que su paciencia no es inagotable, por lo que ha de saber de una vez para siempre que se contestará a esos ataques, no ya con una sencilla protesta o demanda de compensaciones, sino con las represalias que juzgue de necesidad y apropiadas al caso.»

UNA PREGUNTA PERTINENTE DE UN DIPUTADO LABORISTA

El diputado laborista y ex primer lor del Almirantazgo, Alexander, preguntó acto seguido al señor Eden si con relación a los submarinos no convendría adoptar otras medidas a las ya anunciadas para impedirles de una vez salir de sus bases para lanzarse a la piratería, teniendo en cuenta que la Marina británica conoce perfectamente las bases de estos barcos. El señor Eden contestó lo siguiente: «Las medidas adoptadas por el Go-

PRINOL DEVESEA

Lo único para la curación de los sabañones
Venta en todas las Farmacias

bierno británico serán suficientes para terminar por completo con estos actos de piratería. Tengo confianza en que será así. Si a pesar de todo el Gobierno británico se diese cuenta de que se había equivocado al pensar en estas medidas, se tomaría en consideración una actitud diferente.»

CONCRETANDO

Como en el orden del día figuraban numerosas preguntas más relativas a las recientes agresiones aéreas y submarinas, el señor Eden las resumió diciendo:

1.º Que no tenía ninguna duda sobre la identidad de los aviones que atacaron y hundieron al «Alcira».

2.º Que existen suficientes razones para creer que la base de operaciones de los submarinos piratas era Mallorca.

3.º Que habían sido advertidas las autoridades de Salamanca por el Gobierno británico que el ataque contra el «Phorbenes» se consideraba como un asunto de mucha gravedad y pedía explicaciones categóricas, reservándose el derecho de pedir entera compensación por los heridos de la tripulación y daños del barco.»

CONTRA EL CRIMINAL BOMBARDEO DE POBLACIONES CIVILES

Ante las numerosas preguntas dirigidas por los diputados sobre los bombardeos de las poblaciones civiles, el señor Eden tuvo que reafirmar que la actitud del Gobierno británico se había definido el 3 de febrero, y que aguardaba a conocer los resultados de la iniciativa tomada a este respecto de aquí a dos días a lo más tardar. Añadió que como él había afirmado anteriormente, el Gobierno británico está dispuesto a apoyar una iniciativa internacional encaminada a este fin en unión de Francia.

PEDIR PERAS AL OLMO

Como el señor Eden había indicado que «según informaciones que poseía, los aviones que bombardearon Barcelona el 30 de enero eran de tipo italiano», el diputado laborista Henderson preguntó inmediatamente si se harían advertencias al Gobierno italiano. El señor Eden repuso que creía que un combate entre los interesados adquiriría su plena responsabilidad entre ellos en el aspecto militar.

Por último, el laborista Wedgwood sugirió que se llame la atención del Vaticano sobre la oportunidad de que se condenen solemnemente los bombardeos de poblaciones civiles. El señor Eden prometió «estudiar el asunto».

Un ilustre dramaturgo noruego en Madrid

Madrid. — Entre los últimos visitantes extranjeros, ha estado en Madrid el gran dramaturgo noruego Nardahl Grieg, que con anterioridad había visitado España.

En junio estuvo en Quijorna y Villanueva del Pardillo. Después de estar en otros frentes regresó a su país y reanudó activamente su propaganda en favor de nuestra causa. Todas las impresiones de su viaje las llevó a un libro, que ahora es imprime, del que se harán ediciones en noruego, francés y castellano. Este libro se titula «Verano en España».

Lea EL LUCHADOR

La magnífica democracia norteamericana pide a Roosevelt que contribuya a poner término a las matanzas bárbaras ocasionadas por los aviones fascista

Londres. — En los círculos políticos se cree que van a ser reanudadas en breve las negociaciones italo-inglesas, a consecuencia de los mensajes cruzados entre Chamberlain y Mussolini, y aplazadas ya varias veces por diferentes razones, principalmente la intervención italiana en España. Italia se muestra deseosa de emprender estas conversaciones, como lo demuestra el apresuramiento con que se ha adherido a las medidas anglo-francesas contra la piratería. Se cree que la nueva actitud de Italia obedecerá a la convicción de que la unidad alemana no es tan completa como parecía o que hace necesario para Italia otros apoyos.

En el formidable descalabro de Teruel los facciosos han tenido más de 50.000 heridos

Bayona. — Nuevos evadidos del campo faccioso, que han estado en Zaragoza, Teruel y Navarra, confirman la magnitud del descalabro fascista en Teruel.

Han precisado que el número de heridos en las batallas turolenses se eleva a 50.000, convirtiéndose Zaragoza y Navarra en un hospital de sangre.

La táctica de echar en vanguardia grandes masas de soldados produce el pánico y la resistencia de los soldados a ir a las líneas de fuego. Al ello obedece la sublevación producida en Zaragoza.

La descomposición de los insurrectos

SUBLEVACION DE UN REGIMIENTO EN ZARAGOZA

Perpignan. — Se ha confirmado que en Zaragoza se produjo una sublevación en el cuartel del séptimo regimiento de Infantería de Aragón. Algunas compañías, exasperadas por la frecuente estancia en las trincheras, arremetieron contra el resto del Regimiento, que continuaba obedeciendo a los oficiales superiores. El alzamiento fué reprimido sangrientamente. Para aterrorizar y escarmentar a los soldados que no querían ir al matadero de Teruel, el coronel hizo fusilar a dos capitanes, cuatro tenientes y diez soldados. Los demás que participaron en la revuelta fueron enviados al frente inmediatamente.

AUMENTAN LAS DISCORDIAS ENTRE LOS REBELDES

Perpignan. — «L'Independant», diario fascista, publica una información, procedente de Zaragoza, sobre las discordias que minan los mandos facciosos.

El periódico revela que el duro re-

vés sufrido por los fascistas en Teruel descorazonó en el campo rebelde, llegando la desmoralización al Alto Mando.

Una seria rivalidad se ha producido entre los generales Aranda y Moscardó, que se disputan el mando del sector de Teruel y echándose mutuamente la culpa por la pérdida de esta plaza.

Aranda se impuso al general Moscardó, al que le conminó que no había más jefe que él, Aranda, y que las concepciones de Moscardó para reanudar la ofensiva sobre Teruel no serían tenidas en cuenta.

Se proroga hasta el día 28 del corriente la recogida de billetes no emitidos por el Tesoro Público

Barcelona. — La «Gaceta» publica una orden de Hacienda concediendo un plazo de veinte días, que terminan el 23 del actual, para retirar todas las emisiones de vales, bonos, billetes y moneda que no hayan sido hechas por Tesoro Público o en el Banco de España.

La Delegación de Hacienda de Alicante, en consecuencia con la orden ministerial que antecede, nos envía una nota anunciando que el plazo concedido para las emisiones de moneda hechas por los Consejos Municipales de la provincia, queda prorrogado hasta el día 23 de febrero corriente.

En París se celebrará un gran acto para protestar del bombardeo aéreo de ciudades de la retaguardia

Barcelona. — El próximo jueves se celebrará en París un gran mitin para protestar contra los bombardeos de la retaguardia. Asistirán los parlamentarios ingleses, belgas, noruegos, yugoslavos, suecos y holandeses que están visitando nuestros frentes de combate y que concurrirán a la sesión de Cortes del día primero.

En representación del Parlamento de la República asistirán los señores Picadez, de la minoría Nacionalista

Vasca; Rubió Tuduri, de la Izquierda Republicana; Gasset, de la Unión Republicana; Lamonedá, de la Izquierda Republicana; Domínguez, de la Izquierda Republicana; y Portela Valladares, por los grupos de oposición.

Regreso a sus países de los parlamentarios extranjeros que asistieron a la sesión de Cortes de la República

Barcelona. — Ayer tarde regresaron a París los parlamentarios extranjeros que vinieron a Montserrat a la sesión del Parlamento de la República y visitado los frentes del Centro y Norte.

Antes de partir visitaron, en su residencia particular, al presidente del Consejo, expresándole su agradecimiento por la invitación que les había hecho y su satisfacción por haber podido apreciar la disciplina y moral que existen entre los combatientes y la retaguardia. El presidente, doctor Negrín, los obsequió con un «lunch», y al despedirse, los parlamentarios renovaron su agradecimiento por las atenciones de que han sido objeto durante su estancia en España.

Lo que dice un diario inglés

Londres. — El «Evening Standard» publica esta tarde una información, dice lo siguiente: «Se cree que el Gobierno británico ha sabido ya que Mussolini no se propone acrecentar la participación italiana en la guerra civil de España. Por el contrario, los últimos meses dice que ha disminuido el número de voluntarios italianos que se hallaban en el península».

Ese comentario, según los círculos políticos, guarda relación con la entrevista que celebró el sábado pasado el señor Eden con el embajador italiano señor Grandi y que según la prensa londinense permite pensar en la retirada de voluntarios italianos de España e incluso que no se hará entrar mucho tiempo.

En los mismos círculos se considera que ha mejorado el ambiente de las relaciones anglo-italianas, que es probable que se llegue a un entendimiento de resultado.

Agreden que en la próxima reunión del Comité de No Intervención se discutirá en el problema de la retirada de voluntarios extranjeros de España del plano de la controversia a la luz de las realizaciones.

Lea Vd. EL LUCHADOR

Almacenes "El Aguila" Colectivizado

ALTAMIRA. 2.-ALICANTE

Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, confecciones, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes y confecciones para señora, caballero y niños.

Sección de Sastrería a medida

Corte elegante y confección esmerada

[Precios mínimos y calidades máximas]

ULTIMA HORA

Interesante información sobre los propósitos de Mussolini respecto a Inglaterra

Italia necesita el dinero de la Gran Bretaña

Londres. — El redactor diplomático del «Daily Express» prevé acontecimientos antes de que termine esta semana acontecimientos de los cuales Mussolini será el principal autor. Mussolini que parece dudar de la solidaridad de la amistad germano italiana está al parecer dispuesto a retirar sus tropas de España «evaluadas en 40.000 hombres» y a reanudar las buenas relaciones con Inglaterra. El dictador italiano teme que los recientes acontecimientos alemanes vayan pronto seguidos de un nuevo intento nazi en Austria. Para hacer frente a toda eventualidad es preciso que Italia que no quiere que se instale a sus puertas el estado germánico pueda disponer de fuerzas suficientes para poder guarnecer el Alto del Brenner. Además, decepcionado por los acontecimientos de España

Mussolini ha comprendido que para poder ayudar eficazmente a Franco sería preciso enviar nuevos refuerzos de varios millares de hombres e importante material cosa que cuesta caro y que no compensa. Por otra parte Abisinia inquieta a Mussolini. Hay que mantener una fuerza armada muy importante en el país y recientemente ha sido preciso enviar refuerzos. Asimismo, las dificultades financieras y económicas siguen acentuándose en Italia. Por todo ello, parece que Mussolini está decidido a echar su resto en la amistad de Inglaterra que eventualmente concedería un empréstito a Italia con la condición de que esta termine su propaganda anti británica en Palestina, Egipto etc. y se compromete a respetar los intereses británicos en el Mediterráneo.

La prensa francesa confirma las noticias sobre la actitud de Inglaterra

París. — «Le Matin» publica un despacho de su corresponsal en Londres que dice: Según conversaciones que hemos escuchado en los círculos políticos de Londres existen razones para creer que Inglaterra ha recibido de Mussolini seguridades muy tranquilizadoras sobre la cuestión de los voluntarios. Italia lejos de pensar en enviar nuevos refuerzos a Franco ha repatriado al parecer secretamente durante las últimas semanas una cifra de voluntarios. Por su parte «Le Petit Parisien», di

ce: Al hundir a los barcos británicos Endimion y Alcira Franco ha hecho un malísimo negocio. Estos dos hechos han provocado una extrema indignación en todo el Reino Unido y el Gobierno de Londres ha reaccionado con gran viveza. El Ejército rebelde en lugar de llevar a cabo su pretendido golpe de las costas catalanas va a encontrarse bloqueado y reducido casi a la impotencia puesto que no podrá operar más que dentro del estrecho límite de las aguas territoriales españolas.

Se cree que el representante soviético en Rumanía ha sido raptado o asesinado

Bucarest. — El Encargado de Negocios de la U. R. S. S. Teodoro Butesco ha desaparecido misteriosamente de su domicilio y se cree que ha sido víctima de una agresión. Abandonó la Legación el domingo a las 8 de la noche y se trasladó a su domicilio. El chófer que le llevó, afirma que dejó a Butesco ante su casa y que no puso en marcha el vehículo hasta que el diplomático cerró la puerta de entrada. La sirvienta del diplomático ha afirmado que ella se acostó a las nueve de la noche y que a esa hora Butesco no había vuelto a la casa. A última hora de la mañana la Legación soviética comenzó a sentir gran inquietud y el Secretario de la misma marchó a domicilio de Butesco. Todo estaba allí perfectamente en orden pero en la escalera había unas manchas sospechosas recientemente limpiadas. El Secretario avisó inmediatamente a la Policía cuyas gestiones no han dado hasta ahora ningún resultado.

En la Legación se la tiene convicción de que ha sido raptado o asesinado.

Fallecimiento de un príncipe griego

Atenas. — Esta mañana ha fallecido el príncipe Nicolás de Grecia.

Una importante delegación inglesa visita el Ayuntamiento de Barcelona

Barcelona. — Esta mañana ha visitado la Casa Consistorial una delegación de periodistas y escritores que fué recibida por el Alcalde y varios consejeros. En nombre del ministro de Defensa acompañaba a los comisionados los capitanes Del Diestro y Ruiz Muñoz. El Alcalde dió la bienvenida a los visitantes y les habló de los sufrimientos de la España republicana. Esperamos—añadió—que ante el espectáculo de nuestra tragedia vuestros pueblos al escuchar vuestra palabra harán un esfuerzo humano hacia nosotros

para ayudarnos en cuanto les sea posible.

Contestaron con breves palabras un delegado británico y otro escandinavo prometiendo ayudar a España en su lucha contra el fascismo internacional.

En auxilio de la expedición Papanin

Moscú. — El Gobierno ha enviado al rompehielos «Norma» a la región en que se encuentran los cuatro componentes de la expedición Papanin.

El rompehielos «Norma» lleva a bordo una reserva de hulla, víveres para seis meses y dos aviones.

Muy lamentable accidente de aviación

Moscú. — El dirigible U. R. S. S. V-6 que efectuaba un vuelo de entrenamiento en la región de Murcansk ha caído a tierra.

13 de los tripulantes han resultado muertos, tres se hallan gravemente heridos y tres ilesos.

El dirigible estudiaba en el vuelo de ensayo las posibilidades de evacuar de su islote a los miembros de la expedición Papanin. Entre las víctimas figura el comandante Godovantsev.

EL GENERAL BIAJA EN BARCELONA

Barcelona. — A la una de la tarde llegó al Palacio de la Generalidad el general Miaja acompañado de señor Companys. Fuerzas de mozos de escuadra rindieron honores. Esperaban al general varios consejeros.

Después de un breve descanso el general recorrió todo el palacio y le fué entregada una pistola de fabricación catalana. Después se dirigió al Ayuntamiento y al cruzar la plaza de la República el general fué ovacionado por el público. Fué obsequiado con un lunch. En el despacho del alcalde pronunció breves palabras de agradecimiento en nombre del Ejército del Centro por el recibimiento que se le había tributado.

Dijo que era hora de hechos y no de palabras y que en consecuencia la retaguardia tiene de trabajar como en el frente todos trabajan. No nos olvidemos que Alemania ganó batallas, pero la retaguardia le hizo perder la guerra.

Datos estadísticos de los asesinatos cometidos en Barcelona por la criminal aviación fasciosa

Barcelona. — El Alcalde ha manifestado a los periodistas que desde el 13 de Febrero de 1937 fecha en que fué bombardeada por primera vez Barcelona absta la fecha el número de muertos a consecuencia de ataques aéreos asciende a 918 y el de heridos a 2.549; sin contar entre estos últimos los heridos de menor importancia a los cuales no hubo manera de registrar oficialmente.

El número de bombas lanzadas por los aparatos fasciosos ha sido de 528 que originaron además de las víctimas consignadas el hundimiento de 362 edificios en su mayoría casas de vecindad.

IDEAL CINEMA

Un bonito complemento. Exito de la grandiosa película española EN BUSCA DE UNA CANCION por Ricardo Núñez y Luchy Soto Sección permanente desde las 5 de la tarde.

Un buen ejemplo para los jóvenes alicantinos

Celebración en Denia del día deportivo de homenaje a las Brigadas Internacionales

El domingo pasado día 9, se celebró en Denia el día deportivo homenaje a las Brigadas Internacionales.

Comenzó la fiesta con un partido de basket-ball en el campo «Libre España» con el equip de las Escuelas «Alerta» y otro del Destacamento de Defensas de Costas. El partido resultó magnifico con el empate a cuatro tantos. A las tres de la tarde desfilaron por la ciudad, las Escuelas «Alerta» de Denia distribuidas entre los distintos equipos de remo, basket-ball y futbol, junto con las Juventudes de Ondara y los niños de S. F. I.

Presidió el desfile una bandera tricolor. Comenzó en el local de «Alerta» y terminó en el campo de futbol del Sa'ader, en el que se jugó un gran partido entre una selección de las Brigadas Internacionales y otra de la Alianza Juvenil, que resultó brillante, demostrando la pericia de varios elementos tanto internacionales como locales.

Luego se formó el mismo conjunto de jóvenes, que desfiló hasta el local de «Alerta» y que se disgregó después del canto de «La Internacional» e «Hijos del Pueblo».

Acto seguido, se efectuó la entrega de la Copa «Alianza juvenil» al capitán del equipo de la Alianza, que resultó vencedor en el encuentro. Terminó el acto con unas elocuentes palabras del Comisario de las Brigadas internacionales, que hizo la entrega de la aútedicha Copa, en medio de un gran entusiasmo juvenil en el que se sucedieron los vivas a las Brigadas Internacionales a la República y al Frente Popular.

De «Juventud».

Círculo Izquierda Republicana Alcalá Galiano

Por la presente se convoca a todos los socios del Círculo Izquierda Republicana, Alcalá Galiano Distrito 5.º, a la Junta General que tendrá lugar el jueves 10 del corriente, a las cinco y media en primera convocatoria y media hora después en segunda, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior y estado de cuentas.
 - 2.º Renovar la mitad de los cargos de Directiva
 - 3.º Dar conocimiento a los socios de varios asuntos del Partido.
 - 4.º Asuntos varios.
- Alicante 6 febrero 1938.—El Vic Secretario, José Sánchez

Hallazgo de un cadáver flotando sobre el mar

Sobre las 15 horas del día de hoy, apareció flotando en el puerto junto al muelle de prácticos, el cadáver de un hombre que al parecer es extranjero. Parece ser que su muerte data de más de 48 horas, suponiéndose que tal fuere víctima del último bombardeo fascioso; ya que presenta heridas en

la región frontal, como producidas por trozos de metralla.

No se le ha encontrado encima mas documentación que un papel escrito, en que por efecto de tanto tiempo en el agua e socompletamente ilegible.

El srubio y por algunos trozos del godón de los que usan los mecánicos se supone que debe ser algún maquinista de algún buque mercante extranjero.

Hechas las averiguaciones pertinentes ningún buque de los surtos en nuestro puerto ha notificado les falte ningún tripulante, si bien alguien ha indicado que uno de los barcos que zarparon de nuestra ciudad, afirmaron que faltaban dos o tres marinos que suponían se quedaron en Alicante.

En el suceso ha intervenido el Juez del distrito Norte en funciones de guardia.

Junta de Obras del Puerto

El lunes a las cinco de la tarde celebró reunión ordinaria la Comisión Permanente de esta Junta, bajo la presidencia del señor Gobernador Civil de la provincia.

Entre los asuntos tratados, que fueron muy numerosos, se destacó la concesión de premios en metálico a Francisco Llorca, José Mansilla y Wacubín Rosello, respectivamente miembros de la Marítima Terrestre, del Servicio Agronómico y de la casa Carratalá Hermanos, que impidieron se llevara a efecto una sustracción de trigo a bordo de un barco que pretendían realizar personas no pertenecientes a nuestra nacionalidad. La Permanente tuvo para los interesados frases de elogio.

La Comisión quedó complacida con el informe de que a partir de primero de mes ha quedado establecida la asistencia médico farmacéutica gratuita para el personal de la Junta y sus familiares residentes bajo el mismo techo, convirtiéndose así en realidad una aspiración mucho tiempo mantenida por los trabajadores de la Junta.

Entre otros acuerdos, se tomó el de agradecer la colaboración prestada por jefes y oficiales de Carabineros en el que empenó de descongestionar de mercancías los muelles del Puerto.

Se volvió a tratar un asunto de orden contributivo a la Hacienda, y se ofreció al Consejo de Municipalización de la Lonja del Pescado la asistencia que precisa, siempre dentro de las facultades asignadas a la Junta. Estudiados y resueltos otros asuntos de trámite, es levantó la sesión a las seis y treinta.

Sucesos

Ayer falleció repentinamente un joven cardíaco.

Otro joven a la misma hora, cayó al suelo, produciéndose tan fuerte contusión, que le hizo perder el conocimiento.

Este joven ha sido hospitalizado en el Hospital Provincial.

El juzgado Municipal del Norte que era el de guardia, instruye las oportunas diligencias.

Gobierno Civil

Ayer estuvo en Alcoy el señor Monzón asistiendo a un importante acto en homenaje al Ejército Popular.

Hoy tenía el propósito de visitar Monóvar para informarse directamente de los problemas de dicha ciudad.

Un homenaje a nuestro glorioso Ejército en Yecla

En Yecla tuvo lugar el anunciado solemne acto, el Domingo 23 del corriente, en honor de nuestro heroico Ejército con motivo de la conquista de Teruel, organizado por el Comisario Director y Claustro de Profesores de este Instituto de segunda Enseñanza.

Con asistencia del cuadro en pleno de Profesores, alumnos del Instituto, Presidente del Consejo Municipal y consejeros, Consejo Local de primera Enseñanza: maestros y niñas y niños de las Escuelas Nacionales, representaciones de las Organizaciones Políticas y Sindicales de todos los partidos, del Frente Popular y de las autoridades civiles y militares, dió principio el acto con unas palabras del Presidente del Consejo Municipal Juan Pacheco, que destacó de maestra magistral la significación de la caída de Teruel y la valorización que este hecho triunfal de nuestras armas nos confería ante la opinión mundial; a continuación cuyas dotes oratorias, docentes y amor y entusiasmo por la causa enalteció.

Apareció entonces ante el micrófono instalado en la tribuna del Parque artísticamente engalanada con la bandera Nacional y los retratos del Presidente de la República y del Ministro de Defensa, celoso e incansable Comisario Director, camarada Heriberto Morilla, quien ante aquella imponente y abigarrada multitud que llenaba los amplios y hermosos paseos del parque pronunció documentadísima alocución histórica de la formación y heroicas hazañas del invencible ejército del pueblo, llena de cálidas y felices imágenes oratorias e impregnadas de amor patrio y entusiasmo por las glorias de nuestro poderoso ejército forjado con admiración del mundo y terror de los Generales traidores de las milicias populares desde el 18 de Julio acudiendo, cual otro día memorable, ante el parte inmortal Alcalde de Mostoles: «La patria está en peligro Madrid parece víctima de la perfidia (entonces francesa) hoy de la perfidia de Hitler y Mussolini; españoles acudid a salvarla» acudiendo ante esta sublevarción a salvar la independencia, la libertad, la justicia y las esencias democráticas y sus conquistas sociales, sin armas, sin preparación, sólo con el calor de sus entusiasmos, hasta llegar después de trances adversos y sangrientos a forjar este potente ejército que ha hecho posible la conquista de Teruel, base fundamental y resonante de nuestras futuras conquistas y feliz augurio de nuestra victoria definitiva contra los traidores y maols patriotas y los rapaces ejércitos invasores.

El conferenciante demostró a continuación con valiosos y acertados argumentos que el triunfo definitivo sólo podía ser nuestro. Si cuando nada éramos y nada teníamos, decía piéto-rico de entusiasmo, y nada teníamos, excepto el coraje de nuestros corazones y el escudo fortísimo de nuestros pechos y el puño en alto levantado clamando venganza contra los traidores hicimos fracasar el movimiento en el territorio que es leal a la República, desarticulando la militarada y oponiendo a movimiento faccioso una heroica defensiva, desprovista de toda ayuda, luchando con la adversidad, en medio de la mas despiadada y cruel lucha contra ejércitos invasores, potentes, disciplinados, pertrechados de todo bélico elemento, supimos contenerlos y forjar un potente ejército disciplinado aguerrido, valeroso al calor del ideal sublime del amor al culto patrio, de la independencia de la igualdad de la libertad y justicia: ejército que pasando ya a la ofensiva, con mandos capacitados y pertrecha-

REUMATICOS! ¡ARTRITICOS!

Natrosil con Tiroides

DEL DOCTOR COQUILLAT

CURAREIS TOMANDO

Medicación moderna para el tratamiento químico-opoterápico el Reumatismo agudo, Neuralgias, Ciática afecciones. Biliares etc.

do de abundante y perfecto material bélico, obtenemos la conquista de plaza fuerte de Teruel, hacemos fracasar la tan cacareada ofensiva enemiga, que precipita la desmoralización en las huestes enemigas al par que se acrecienta nuestro entusiasmo y agiganta nuestra fe y confianza en nuevas victorias y se acelerará la final y definitiva.

Y pasando de los hechos a las personas, con admirable maestría, trazó con subido colorido y arte una galería de cuadros en los que destacados y vivos coloridos iban apareciendo las relevantes figuras de los artífices del glorioso ejército, Azaña, Prieto, Miaja, Rojo, Lister, Mera, Campesino, Durruti y otros mil y mil conocidos e ignorados que cual las estrellas de clara noche brillaban y hernosean el glorioso y bello panorama de nuestro admirado heroico e invencible ejército popular.

A continuación el Comisario Director, exhortó la unión de todas las voluntades, de todas las energías, la desaparición de todas las diferencias, para colaborar a ejemplo de la unidad de nuestro glorioso ejército que bajo los pliegues de una sola y única amada bandera, la de la República, luchan por un solo y único ideal común, el aplastamiento del fascismo.

Por último se dirigió a la multitud de alumnos, niñas y niños del Instituto de las Escuelas allí congregados y con palabras llenas de emoción les hizo ver la diferencia de trato para ellos en zona fascista y en la España leal, que mientras aquellos les asesaban sin piedad en esta la República era para ellos todos sus cariños y desvelos y desde el Ministerio de Instrucción Pública se les estaba prodigando en medio del fragor del combate los mayores desvelos, con la creación de numerosas escuelas, Institutos, abriendo las universidades, la creación de Becas, las Colonias para niños en España y en el extranjero para librarles de la metralla del fascismo y que para ellos sería el privilegio de recoger la cosecha abérrima de la victoria que nosotros regamos de sangre roja y generosa, cuando el hierro de las armas se funda en el arado de la paz después de la cual ha de levantarse la Nueva España para ellos que han de ser los que recojan el fruto de la revolución.

Terminó el acto con la lectura que el Comisario Director dió del telegrama dirigido en nombre de todos al Ministro de Defensa.

Tanto el Comisario Director como el Presidente del Consejo Municipal fueron calurosamente aplaudidos por la numerosísima concurrencia del acto.

Enriqueta OLIVER

Yecla 24-1-38.

PERDIDA

El día 4 de los corrientes a las 10 de la mañana, en el trayecto comprendido entre el Teatro Principal y el Mercado de Abastos (por la Avenida Zorrilla), se le ha extraviado a Guadalupe Budia con domicilio en esta capital Calle García Hernández 43, una cartera conteniendo 125 pesetas y una receta para leche: Se ruega su devolución por carecer dicha persona de todo recurso.

Aviso a los fumadores

Se pone en conocimiento de los fumadores residentes en Alicante y que no tengan Tarjeta de Suministro de Tabacos, así como los que trabajan en el Campamento de Rebas (fábricas de aviación militar) y tambien a los mutilados de guerra, que a partir de hoy día 8 hasta el día 10 del actual y durante las horas de 4:30 a 7:30 de la tarde pueden obtenerla en la Calle Sevilla número 2, edificio de la Federación Tabaquera Española en las condiciones ya conocidas.

Alicante 8 Febrero de 1938. — Por la Sección Provincial de Expendedores de Tabacos y Timbre, El Secretario.

Federación Española Trabajadores de la Enseñanza

U. G. T.

Sindicato de la F. E. T. E., del Partido de Alicante.

Se convoca a todos los afiliados a la Asamblea general extraordinaria que se celebrará el jueves próximo 10 del actual a las tres y media en primera convocatoria, y a las cuatro en segunda en el domicilio de la U. G. T. García Hernández 30 con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Reforma del Reglamento.
- 3.º Dar cuenta de la dimisión del Secretario Administrativo.

Se ruega a los compañeros acudir a la Asamblea ya que el artículo 19 del Reglamento dice que es obligatorio la asistencia.

EL SECRETARIO GENERAL

Vicente Seva

ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Rayos X - Diarrea

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8

San Vicen.a, 71, 1.º Alicante

Multas y detenciones

Se pone a disposición del Tribunal de Subsistencias a Juan Cruanez Mata, por vender en su establecimiento (carbonería), leña a precio elevadísimo.

A disposición del Juzgado Especial. Maria Pérez Bernabeu, por proferir frases en contra del régimen.

A disposición del Juzgado de Guardia, Apelonio Medjna Gálvez y Juan Galern Alarcón, autores de hurto.

A disposición del Tribunal de precios elevados, es puesto Ignacio García Abad, por vender carretes de hilo a precio abusivo.

Se procedió a la detención de varios individuos, reclamados por distintas autoridades.

Tribunales

Tribunal del Jurado de Urgencia

En la mañana de hoy ha tenido lugar la celebración de los juicios seguidos por desafección al Régimen contra los siguientes.

Arniano Arguijo Jales, vecino de Madrid para el que solicitó el Ministerio Fiscal la pena de cuatro años, once meses y veintinueve días de internamiento en un campo de trabajo con una multa de cincuenta mil pesetas y las accesorias correspondientes.

Felix Monjo Pérez vecino de Toledo, para el que solicitó el Ministerio Fiscal la pena de tres años de internamiento en un campo de trabajo con las accesorias correspondientes.

Francisco Polaez Ruano, vecino de Alcalá de Henares (Madrid) para el que solicitó el Ministerio Fiscal la pena de cuatro años, once meses y veintinueve días de internamiento en un campo de trabajo con las accesorias correspondientes.

El Tribunal ha dictado sentencia condenando a los inculcados de acuerdo con la petición Fiscal excepto al inculcado Eélix Monjo al que le ha condenado a seis meses y un día de internamiento en un campo de trabajo con las accesorias correspondientes.

El referido Tribunal ha dictado sentencias en los juicios celebrados ante el mismo en el día de ayer de acuerdo con las peticiones fiscales.

F. Fajardo Guardiola

MEDICO ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8

Sagasta 59, Alicante

Lea EL LUCHADOR

ADQUIERA

EL JABON MINERAL

En trozos que sirve para fregar pisos y enceres de cocina.—Lava seda, lana y algodón, ropa negra y de color

KILO 0,75 PESETAS

Droguería D. iderio Reig

BAILEN - ALICANTE

Selecto Surtido en Calzado de todas clases

PEDRO HUESCA ESTEVE

Mercería :-: Paquetería :-: Perfumería :-: Novedades
CAMISAS PARA CABALLERO
Sagasta, 16 y Castaños, 3 - ALICANTE - Tel. 2143

Ecós locales

Se ha agravado en la enfermedad que le aqueja la virtuosa madre de nuestros queridos amigos don Feliciano, don Lorenzo y don Valentín Aguirre.

Piso amueblado o habitaciones y cocina independientes necesita matrimonio.

Razón indicando precio y condiciones a M. Rodriguez, Lista de Correos, carnet 1758.

—Se desea señora de compañía. Dirigirse a Guzman, 1 1.º

—CAMBIO MAQUINA de escribir portátil Underwood nueva por otra de la misma marca de oficina abonada. Razón: Plaza Gabriel Miró, 5 bajo.

Cartelera

DEL

S. U. E. P.-C. N. I.

PROGRAMA PARA HOY MARTES CENTRAL

La divertida comedia musical «Radio»

¡SUICDATE CON MUSICA! por Helen Broderik

MONUMENTAL

Dos sensacionales películas

A MEDIA VOZ

por Loretta Young

SE NECESITA UN RIVAL

por George Arliss

SALON ESPAÑA

Dos interesantes películas

¡VIVA EL AMOR!

por Ann Sothorn

CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA

por Wheeler y Woolsey

Todos en función permanente desde las 5 de la tarde. Orquesta en los intermedios.

LA ILICITANA

MOLINA HERMANOS

De Alicante, Valencia, Vall de Uxó

Castellón, Zaragoza, Barcelona

pueblos limítrofes

AGENCIAS

Valencia, Pelayo 81-Teléfono 18820

Alicante, Joaquín Costa 35-Tel. 2143